
2 要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻 电话：4396809 E-mail：xcrbzbs@sina.com
值班总编 李春霞 编辑 毛志刚 校对 张文正

YAOWEN

2022年 3月 11日 星期五

整治人居环境 建设美丽乡村

走进长葛市古桥镇刘李村，映入
眼帘的是宽阔平坦的硬化路、错落有
致的农家建筑，还有新栽植的景观绿
树 ……说起人居环境整治带来的变
化，村民赞不绝口。

自 开 展 农 村 人 居 环 境 综 合 整 治
以 来 ，古 桥 镇 精 心 组 织 、周 密 部 署 、
积 极 行 动 ，通 过 微 信 群 、大 喇 叭 、宣
传 车 、横 幅 、倡 议 书 等 载 体 ，引 导 广
大群众改变生活中的陋习；同时，建
立 镇 干 部 包 村 、村 干 部 包 组 的 包 保
责 任 制 ，探 索 建 立 街 长 制 、路 长 制 、
排长制，实行管理制度上墙，进一步
明确职责分工，定人、定岗、定责，确
保户户有人扫、人人有事干、事事见
成效。

近 期 ，古 桥 镇 各 村 党 支 部 成 立
由 党 员 、志 愿 者 、群 众 等 100 多 人 组
成 的“ 农 村 人 居 环 境 整 治 义 务 劳 动
队 ”，采 取 过 筛 子 式 逐 街 、逐 户 清 理
打扫的方式，集中整治主次干道、河

塘 沟 渠 、残 垣 断 壁 和 房 前 屋 后 的 陈
年 垃 圾 及 乱 堆 乱 放 问 题 ，确 保 实 现

“一遍净”“一眼净”。
如今，古桥镇各村主次干道、河塘

沟渠和房前屋后等的陈年垃圾得到有
效清理，人居环境大为改善，增强了群
众的幸福感、安全感和获得感。

连日来，古桥镇还抢抓当前植树
的黄金时节，积极组织开展村庄绿化
提升行动，进一步推进“果树进村”，做
到见缝插绿、能绿则绿，宜果则果、宜
林则林，力争“春有花、夏有荫、秋有
果、冬有绿”。

“下一步，我们要在整体提升农村
人居环境的同时，对背街小巷、坑塘沟
渠等死角部位进行再排查、再清理，并
做好日常管护。”长葛市委副书记、古
桥镇党委书记郑若琰说，3 月底前，古
桥镇将全面完成增绿任务，形成“一街
一景”的格局，切实提升村庄颜值、品
位。

提升乡村颜值 打造宜居家园
本报记者 王金伟 通讯员 古战峰

捡垃圾、除杂草、清淤泥……3 月
10 日，长葛市佛耳湖镇刘庄村人居环
境整治现场，大家分工明确、争先恐
后 ，热 火 朝 天 的 劳 动 场 景 驱 散 了 春
寒。

这是刘庄村强力推动人居环境整
治工作的一个缩影。

当前，在人居环境整治中，刘庄村
党支部充分利用主题党日活动，将人
居环境整治纳入村“两委”工作议程，
组织党员干部深入组、户开展宣传动
员工作，并通过“五美小庭院”评比活
动，掀起人居环境整治热潮，进一步激

发群众的积极性和主动性。
没有规矩，不成方圆。刘庄村建

立“干部带头、群众参与”的人居环境
整治工作机制，以主干道为主、以户为
点、以路为线，点线结合、无缝对接，集
中整治环境脏乱差、垃圾乱扔乱堆等
问题，成效显著。

在刘庄村“两委”干部、老党员和
志愿者的带领下，广大群众积极参与
人居环境整治，不仅对房前屋后长年
堆积的杂物、柴草等进行彻底清理，还
对道路两旁的垃圾、非正规垃圾堆放
点等进行清理，营造出文明有序、景美

人和的环境。
在集中清理垃圾的同时，刘庄村

还在道路两侧合理规划、统一种植国
槐，并及时进行浇灌、修剪、罩白，成为
一道亮丽的风景线。

“村里怎么美，我们怎么干，男女
老少都参与人居环境整治。”刘庄村党
支部书记刘文杰说，如今，该村已经实
现“一时美”向“持续美”、“一片美”向

“全域美”的美丽蝶变。
随着刘庄村环境越来越美，群众

的文明意识逐渐增强，乱扔乱倒垃圾
等不文明行为不见踪影。“爱护环境，

从我做起”，已成为群众的共识。
好环境带来好愿景。如今，刘庄

村特色民俗、农游采摘等发展规划已
经出炉。特别是由村集体规划建设的
标准化厂房正在加紧建设，近期将对
外出租，为村集体带来源源不断的“黄
金”。

“下一步，我们将继续创新工作方
法，充分发挥农民群众主体作用，探索
适合农村实际的治理模式，形成全民
参与工作格局，让群众成为人居环境
整治的参与者、建设者、受益者，也让
刘庄村更净、更绿、更美。”刘文杰说。

“让刘庄村更净更绿更美”
本报记者 冯子建

3月 9日，建安区桂村乡老岗杨村村民正在整修路边花坛。近年来，该区围
绕人居环境整治，引导群众积极参与清脏、治乱和增绿等重点工作，共同巩固
人居环境整治成效，绘就美丽乡村新风貌。 本报记者 乔利峰 摄

本报讯（记者 苏杭 通讯员 孙长
安）3 月 8 日 ，国 家 许 昌 经 济 技 术 开
发区（以下简称开发区）按照“全方
位 、全 覆 盖 、无 盲 区 、无 死 角 ”的 标
准 ，以 村（社 区）为 单 位 ，组 织 人 员
重点对路边沟渠垃圾、建筑垃圾、杂
草及影响环境卫生问题进行集中整
治。

在长村张街道办事处营孙村，分
包干部、村“两委”干部、环卫工人、志

愿者奋力争先，清扫道路沿线垃圾，
铲除杂草，清理建筑垃圾，并对废弃
坑塘进行整治。

连 日 来 ，开 发 区 紧 抓 人 居 环 境
整治不放松 ，在全区范围内持续开
展人居环境集中整治行动 ，努力实
现春季城乡环境卫生整体水平全面
提升 ，再次掀起人居环境集中整治
工作热潮。此次人居环境集中整治
不仅营造了整洁、清新、文明的城乡
生活环境 ，还得到了群众的支持和
好评。

下一步，开发区将持续加大整治
力度，建章立制、标本兼治，巩固已有
整治成效，为“美丽开发区”建设“增
颜值”“强气质”，全力奏响群众美好
生活“幸福曲”。

开 发 区 ：
再 掀 人 居 环 境 集 中 整 治 工 作 热 潮

● 刘 阳（ 身 份 证 号 为
411024199809244034）的 护 士 执
业 证 书（编 号 为 202141019924）
遗失，声明作废。

●刘一楠（女，出生日期为
2012 年 11 月 20 日）的出生医学
证 明（编 号 为 M411486640）遗
失，声明作废。

声
明

日前 ，记者在襄城县丁营乡河南
皇家川榨粮油有限公司看到：一颗颗
饱满诱人的花生经过剥壳机、分拣机
和人工剔除变质部分后，变成“金豆”
从机舱倾泻而下落入口袋，场面甚是
喜人。

“我们的产品销往北京、四川……
现在全国各地的餐桌都有丁营花生！”
说起花生的销路，河南皇家川榨粮油有
限公司负责人赵光远激动地告诉记者。

2019 年，襄城县优良的营商环境使
在成都经营榨油厂的丁营人赵光远萌
生了回乡创业的想法。在他看来，家乡
丰富的花生资源非常适合做花生深加

工项目。
在丁营乡党委、乡政府的帮助下，

赵光远的河南皇家川榨粮油有限公司
顺利在丁营乡落地生根。依托丁营乡
丰富、优质的花生资源，他把企业经营
得风生水起，生产的花生远销全国各
地，在自己富裕的同时还拉动村民就
业。

如今，尝到甜头的赵光远打算进一
步进军花生油、花生碎等深加工领域，提
升花生附加值，拓展花生致富新路径。

在丁营乡，像赵光远一样依托花生
走上致富路的人还有很多。丁营乡位
于襄城县东南部，北汝河、沙河贯穿全

境，水源充足，特有的沙土地非常适合
花生种植，生产的花生各项营养物质含
量均高于参考值。

去年，丁营乡种植花生 4 万亩，亩
产 400 公斤—500 公斤，按近年来平均
收 购 价 每 公 斤 7 元 计 算 ，亩 均 收 益 为
3000 余元，辐射带动全乡 65%以上的人
口实现增收。

为了进一步让花生变成“金豆”，近
年来，丁营乡建立优质花生实验基地，
围绕延长花生产业链条和提高附加值，
大力发展花生深加工，推动花生产业向
全链条机械化发展，通过招商引资吸引
榨油企业、花生综合利用企业入驻，将

一颗颗普通的花生加工成花生米、花生
油等。

此外，花生茎、叶由企业统一收集，
进行饲料化、燃料化、肥料化处理，实现
了花生产物的综合利用，让花生从果到
秧都产生了经济效益，不断促进花生产
业增收增效。

目前，在我市，丁营乡已成为颇有
名气的“花生特色小镇”，“丁营沙汝花
生”商标经注册使用，“花生农产品国家
地理标志”通过省级专家评审。一颗颗
丁营花生沿着四通八达的交通网抵达
千家万户的餐桌，丁营乡百姓的日子靠
着花生产业越来越红火。

“下一步，我们将继续扩大花生种
植规模，完善农田基础设施建设，引进
科学种植技术，吸引更多花生深加工企
业入驻，争取把小花生做成大产业，让
丁营乡成为远近有名的‘花生小镇’。”
丁营乡党委副书记李干超说。

“花生小镇”生“金豆”
本报记者 武芳 通讯员 张甜甜

本报讯（记者 李新）3 月 10 日是我
市“联乡帮村”工作日，市委宣传部组织
部机关和许昌报业传媒集团、许昌广播
电视台的 30 多名志愿者前往建安区河
街乡北岸社区开展志愿服务活动，助力
人居环境整治。市委常委、宣传部部长
王自合带头参加。

来自我市宣传思想战线的志愿者
首先来到北岸社区的一处荒沟地，自
行成组、分工协作，拉树苗、挖树坑，培
土、浇水，在不到两个小时的时间里栽
种了 200 多棵果树苗。看着成排成片
的果树，该社区居民表示，原来这里是
垃圾死角，自从开展人居环境整治，清

了 垃 圾 、培 了 新 土 ，今 天 还 种 上 了 果
树，没想到这么快就能大变样。政策
好，志愿者还帮了大忙，大家一定会好
好保持，养成整洁、卫生、文明的好习
惯。

植 树 结 束 后 ， 志 愿 者 热 情 不 减 ，
又对房前屋后乱堆乱放、乱贴乱画和
占 道 的 杂 物 进 行 了 清 理 ， 并 清 扫 路
面、清除杂草。通过志愿服务活动的
开展，该社区容貌“靓”了，生态环
境“美”了，志愿者也用实际行动引
导广大群众主动参与人居环境整治，
营造了全民参与人居环境整治的良好
氛围。

开展志愿服务活动
助力人居环境整治

王自合带头参加

本报讯（记者 李新）3 月 10 日，副市
长汤超前往建安区“万人助企”活动联
系企业进行调研。

在中亚智能科技股份有限公司，汤
超深入车间详细了解企业生产经营情
况。得知企业订单充足但存在用工难
问题时，他强调，相关部门要充分发挥
职能作用，想方设法妥善解决企业当前
面临的用工难问题。要与许昌电气职
业学院等院校搞好对接，针对企业需求
培养更多专业人才，为企业做大做强提
供技术、人才支持。同时，企业也要提
高员工福利待遇，做到招人、留人并重，
有效缓解用工难问题。

在金欧特实业集团股份有限公司，
当了解到企业产品畅销外省，但本地市

场份额不大时，汤超指出，建安区要为
企业打开本地市场创造环境，相关部门
要给予政策支持。企业要了解市场、研
究市场、把握市场，根据市场需求研发
产品，结合实际降低成本，不断提升核
心竞争力，擦亮品牌，在市场竞争中立
于不败之地。

随后，汤超又来到世纪香食用菌开
发有限公司，察看了食用菌生产线和生
产车间，详细了解了企业在发展中存在
的困难和问题。汤超强调，各地各部门
要坚持问题导向、目标导向、结果导向，
聚焦企业发展的痛点、堵点、难点，增强
服务意识，完善工作机制，千方百计帮
企业拓市场、破瓶颈、解难题，提振企业
发展信心。

聚 焦 问 题 精 准 发 力
助推企业高质量发展

3月 6日，游客在禹州神
垕古镇老街游玩。

近年来，人们对历史文
化的兴趣越发浓厚，钧瓷作
为中国古代五大名瓷之一
更受游客青睐。春日暖意
融 融 ，漫 步 在 神 垕 古 镇 老
街，细细品味古镇积淀了几
千年的历史，总会有种怦然
心动的感觉。

本报记者 谭宜姝 摄

（上接第一版）三是有持续快速发展积累
的坚实基础，我国经济实力、科技实力、
国防实力、综合国力显著增强，经济体量
大、回旋余地广，又有超大规模市场，长
期向好的基本面不会改变，具有强大的
韧性和活力。四是有长期稳定的社会环
境，人民获得感、幸福感、安全感显著增
强，社会治理水平不断提升，续写了社会
长期稳定的奇迹。五是有自信自强的精
神力量，中国人民积极性、主动性、创造
性进一步激发，志气、骨气、底气空前增
强，党心、军心、民心昂扬振奋。我们要
把握有利条件，坚定发展信心，发扬历史
主动精神，坚定不移做好自己的事情，昂
首阔步向前进！

现在，我们已经实现了第一个百年
奋斗目标，踏上了全面建设社会主义现

代化国家、向第二个百年奋斗目标进军
的新征程。越是接近目标，越是形势复
杂，越是任务艰巨，越要发挥中国共产党
领导的政治优势和中国特色社会主义的
制度优势，把各方面智慧和力量凝聚起
来，形成海内外中华儿女心往一处想、劲
往一处使的强大合力。人民政协因团结
而生、依团结而存、靠团结而兴，是大团
结、大联合的象征。新征程上，要深刻认
识加强中华儿女大团结是新时代人民政
协的历史责任，坚持一致性和多样性统
一，有效运用制度优势寻求最大公约数、
画出最大同心圆，把更多人团结在中国
共产党周围，把更多力量汇聚到共襄复
兴伟业的历史进程之中。要更好发挥人
民政协的协商优势，发展全过程人民民
主，以协商聚共识、以共识固团结，切实

将人民政协制度优势转化为国家治理效
能。团结要有圆心，固守圆心才能万众
一心。中国共产党成为中华儿女大团结
的圆心，是历史的选择、人民的选择。人
民政协要坚持中国共产党的领导，特别
是党中央集中统一领导，在党的旗帜下
巩固和壮大爱国统一战线，有效汇聚中
国人民和海内外中华儿女的智慧力量，
形成真正的、广泛的、紧密的大团结。

2022 年，中国共产党将召开第二十
次全国代表大会。各方面工作都要围
绕迎接二十大、开好二十大、贯彻二十
大精神来谋划和开展。人民政协要以
习近平新时代中国特色社会主义思想
为指导，坚持稳中求进工作总基调，坚
持团结和民主两大主题，坚持建言资政
和凝聚共识双向发力，紧扣党和国家工

作大局广泛凝聚共识，以高质量建言服
务高质量发展，持续深化专门协商机构
建设，为保持平稳健康的经济环境、国
泰民安的社会环境、风清气正的政治环
境作出贡献。

团结就是力量，奋斗开创未来。在
新的伟大征程上，让我们更加紧密地团
结在以习近平同志为核心的党中央周
围，深刻领会“两个确立”的决定性意义，
增强“四个意识”、坚定“四个自信”、做到

“两个维护”，高扬理想信念的旗帜，凝聚
万众一心的伟力，保持勇毅笃行的坚定，
加强中华儿女大团结，同心同德、奋发有
为，为全面建设社会主义现代化国家、实
现中华民族伟大复兴的中国梦不懈奋
斗，努力争取新的更加伟大的胜利和荣
光！ （新华社北京 3月 10日电）

本报讯（记者 胡晨）3 月 10 日，在收
听收看全国、全省疫情防控工作调度会
议后，我市召开相关会议，对做好常态
化疫情防控工作进行部署。市委常委、
副市长卢希望出席并讲话。

卢希望指出，当前全国多地发生本
土疫情，许昌“外防输入”形势十分严
峻。在下步工作中，一要健全指挥部常
态化组织架构。市、县两级要进一步健
全“一办五部”工作机制，抽调专人专责
专心工作，一旦发现敏感信息立即核实、
及时排查，把问题和风险消除在萌芽状
态。二要加强重点人员排查管控。公
安、公卫、工信、大数据等部门要密切配
合、形成合力，加大对中高风险地区、涉
疫地区来（返）许人员的排查力度，做到

“第一时间”赋码、“第一时间”掌握、“第
一时间”处置、“第一时间”流调。三要发
挥“十个哨点”预警作用。各“哨点”责任
部门要切实担起监管责任，对每个环节
都要再梳理、再研究，确保全流程闭环管
理，保障“哨点”不失管、不失控。四要加
快“五种能力”建设。要对照目标，在核
酸检测、隔离管控、流调溯源、医疗救治、
社会防控等方面找差距、补短板，切实提
升应急处置能力。五要加大督导暗访力
度。各督导组要做到小事往大处想、好
事往坏处想，及时督促风险点补齐短板
漏洞，坚决筑牢疫情防控防线。

会议通报了近期全市疫情防控工
作情况，部分单位汇报了本行业疫情防
控工作开展情况。

卢希望在部署疫情防控工作时强调

切实拧紧责任链条
筑牢疫情防控防线

近日，不同国家的三个科研团队在
预印本网站上分别发布了有关新冠病
毒溯源的新研究报告。相关研究结果
进一步支持新冠病毒起源于自然界的
观点，表明“实验室起源论”缺乏证据。

这些团队的研究人员来自中国、美
国等多国。中国疾病预防控制中心、中
国科学院等机构研究人员的报告分析
了大量环境和动物样本，提供了许多有
用线索。美国亚利桑那大学等机构研
究人员的两篇报告梳理了来自世界卫

生组织等多个渠道的数据和信息，对疫
情早期的病毒传播特点进行了解析。

这三篇报告的研究者在业内有较
高的知名度，因而其发现广受关注。

其中一个重要发现是，疫情早期在
人群中传播的新冠病毒有两个谱系的
毒株。基因分析显示两个谱系差异很
大，不大可能是单一来源在传播给人之
后演化而成的。这意味着两种毒株都
是在动物身上演化而来的，然后分别传
播给人。 （据新华社北京 3月 10日电）

溯源新研究进一步支持新冠病毒起源于自然界
新华社记者 张家伟


